



Mi Universidad

super nota

Nombre del Alumno: Nadia Hernández Gordillo

Nombre del tema: modelos de intervención en el trabajo social.

Parcial: 2do

Nombre de la Materia: trabajo social III.

Nombre del profesor: Alejandra Torres López.

Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 4To

3.6 diferentes modelos de intervención social.

Este dinamismo se puede observar en la actualidad con la aparición de nuevos modelos de intervención fundamentados en la investigación desde el trabajo social, para este carácter introductorio se ha destacado aquellos modelos que tienen mayor consistencia teórica y metodológica, y que históricamente han ejercido una mayor influencia en la práctica social.

• Como son

- Modelo psicodinámico.
- Modelo de intervención en crisis.
- Modelo centrado en la tarea.
- Modelo conductual-cognitivo.
- Modelo humanista y existencial.
- Modelo crítico/radical.
- Modelo de gestión de casos.
- Modelo sistemático.

3.6.2 modelo de modificación de conducta.

El conductismo es una corriente de la psicología que provocó una revolución dentro de la misma, ya que fija el objeto de su interés en comprender e interpretar el comportamiento observable (externo) de las personas y no tanto en analizar e interpretar la conciencia (interno), como venía haciendo aquel momento. El conductismo se desarrolló a comienzos del siglo XX, si bien fue a mediados del mismo cuando logró su desarrollo como disciplina aplicada, aunque su aplicación al trabajo social se produce a mediados de los ochenta.

El modelo conductista de intervención en trabajo social dispone de diferentes autores de referencia y de una gran cantidad de publicaciones que concretan el modelo en su parte práctica, explicando cual es la metodología de intervención coherente con su fundamentación teórica, aunque en todas ellas se pueden encontrar las siguientes:

- A Fase de valoración
- B Proceso de implementación
- C Evaluación del tratamiento

3.6.1 modelo psicodinámico.

Las primeras y grandes influencias teóricas que recibió el trabajo social provinieron de los, entonces deslumbrantes progresos científicos a los que llegaron disciplina como la psicología y la psiquiatría, sus influencias se tradujeron en el trabajo social en que, en lugar de conceder primordial atención a los problemas económicos y sociológicos del cliente, se empezó a otorgar mayor importancia al conocimiento de sus problemas psicológicos y emocionales.

Naturaleza de la intervención.

- × Enfoque funcional.
- × Enfoque psicosocial.
- × Resolución de problemas.

Las principales corrientes teóricas que influyeron en el trabajo social conductista fueron:

- + La teoría del aprendizaje instrumental operante (Skinner).
- + La teoría del aprendizaje social o aprendizaje por observación (Bandura).
- + La teoría del aprendizaje cognitivo (Ellis).

3.6.3 modelo de intervención en crisis.

La intervención en crisis es un método de ayuda dirigido a apoyar a una persona y/o familia o grupo, para que puedan afrontar un suceso traumático de modo que la probabilidad de efectos negativos ya sea (daño físico y psicológico, estigmas emocionales) se aminore e incremente la posibilidad de crecimiento de nuevas habilidades, opciones y perspectivas vitales.

Naturaleza de la intervención; a partir de los trabajos de los psiquiatras Lindemann y Caplan, un grupo de trabajadores sociales dedicados a la salud mental vieron la aplicabilidad de la teoría de la crisis al trabajo social.

3.6.5 modelo humanista/existencialista.

El humanismo y el existencialismo aportan un marco de referencia teórico que subraya en primera instancia la libertad, la dignidad y el potencial de elección que poseen las personas.

- **Humanismo:** aporta una visión integradora, holística, del ser humano, concibiendo a la persona como un todo en el que operan interrelaciones entre factores físicos, emocionales, ideológicos y espirituales.
- **Existencialismo:** afirma que lo que propiamente existe es el hombre, no las cosas, que toman su ser en él o a través de él.

3.6.4 modelo centrado en la tarea.

Este modelo ha realizado una contribución especial al trabajo social desde el momento en que centra la intervención en los problemas definidos por los propios usuarios, no en el diagnóstico del trabajador social y que enfatiza la corresponsabilidad mutua del trabajo entre el trabajador social y usuario, así como por demostrar gran interés en la evaluación de los resultados de la intervención.

Naturaleza de la relación significativa entre el trabajador social y la persona a la que apoya.

Este modelo cree en las capacidades y las potencialidades de las personas para resolver sus propias dificultades, desde este punto de vista, el modelo cree en la intervención más como un trabajo basado en la colaboración, puesto que intenta conseguir que sean los usuarios los que tomen el control, las riendas de su situación, teniendo en cuenta sus valores, creencias y concepciones.

Naturaleza de la intervención

El modelo existencial y humanista ha sido un modelo que ha impactado en el trabajo social debido sobre todo a que utiliza una filosofía sobre la persona y las relaciones sociales que coinciden con las raíces del trabajo social.



3.6.6 modelo crítico /racional

× El trabajo social crítico trae a la escena de la intervención social la importancia de la estructura social y la dominación en el análisis de los problemas sociales, los primeros enfoques de la practica critica se encontraban claramente fundamentados en la teoría marxista, donde la clase social era la categoría conceptual clave en el análisis y la respuesta de la opresión.

✓ Naturaleza de intervención

El trabajo social crítico se caracteriza por su oposición al carácter individualista que imponían las teorías críticas del trabajo social, en especial las psicoanalíticas que se convirtieron en la corriente principal del trabajo social hasta los años setenta.

3.6.8 modelo sistemático

El modelo sistemático de intervención en trabajo social es un modelo especialmente conocido y reconocido en la actualidad, aunque nos aparezca relativamente actual sus orígenes. Los elementos teóricos de referencia en los que se fundamenta el modelo provienen principalmente de la teoría de los sistemas.

✎ Naturaleza de la intervención

El modelo sistemático de trabajo social tiene en cuenta que lo propio del trabajo social no es ni lo psicológico, ni lo clínico, ni lo médico, ni lo terapéutico, sino que es lo social.

El pensamiento sistemático ofrece una visión de las circularidades, de los cambios e interdependencias existentes entre la sociedad y la persona, que no ofrecen otros marcos de referencia utilizados por el trabajo social.

3.6.7 modelo de gestión de casos

El modelo de casos intenta asegurar que los usuarios con problemas complejos y múltiples reciben todos los servicios que necesitan en el tiempo y la forma adecuados, el rol del case manager, del gestor de casos es el asistir a los usuarios para apoyarles a tratar con alguno o con todos los sistemas sus problemas. Para ello es necesario que el gestor de casos emplee todas sus habilidades en trabajo social y en todos los niveles de intervención.

✓ Naturaleza de intervención

La idea central el modelo es que todos los trabajadores sociales realizan tareas de gestión, cualquiera que sea el ámbito en el que se encuentren; desde la gestión de uno mismo (del propio trabajador social) a la gestión de los demás y la gestión de los sistemas. La gestión de casos es un tipo de intervención que tiene un impacto a dos niveles:

- ⊙ Sistema del usuario
- ⊙ Sistema de la organización

Bibliografía.

UDS. (2022). TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA. COMITÁN DE DOMÍNGUEZ:
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/1c033aa7daa7e08892022f5e20fe7c1e-LC-%20LTS401%20%20TRABAJO%20SOCIAL%20III.pdf>